



JUGENDPOLITIK - EINE FRAGE DER EHRE?!

Der Jugendpakt unserer Regierung soll das Leben der Jugendlichen vereinfachen, indem er für 2017 bis 2020 drei strategische Richtungen verfolgt:

1. Den Übergang in die Arbeitswelt, den Wechsel aus dem Bildungssystem in den Arbeitsmarkt, vom Status des Schülers, des Studierenden, des Auszubildenden hin zum Status des Berufstätigen;
2. Den privaten Übergang, den Auszug aus dem Elternhaus, die Entwicklung einer eigenständigen Wohn- und Lebensform sowie der Partnerschaft und Familiengründung;
3. Die Entwicklung zum mündigen Bürger, die Übernahme einer verantwortungsbewussten Rolle als sozial und politisch engagierter Person.

In Kehlen habe wir mit dem Jugendhaus (JUKI asbl) einen verlässlichen Partner, der diese Themen aktiv begleitet. JUKI-Projekte fördern die außerschulische Bildung. Die Jugendlichen werden in ihrer persönlichen Entwicklung unterstützt und so spielerisch auf ihrem Weg zu verantwortungsbewussten Erwachsenen "erzogen".

In Zusammenarbeit mit der Jugendkommission Kehlen, werden

die Jugendlichen in die Entwicklung neuer Projekte aktiv mit einbezogen, dazu aufgefordert eigene Initiativen vorzuschlagen und von der Idee bis zur Umsetzung unterstützt. Ziel ist es Jugendliche zu motivieren sich zu engagieren, Initiative zu ergreifen, Verantwortung zu übernehmen und ihnen so aufzuzeigen, wie sie sich auch im späteren Leben erfolgreich für ihre Ziele und das Gemeinwohl einsetzen können.

Seit Anfang des Jahres habe wir einen weiteren Akteur, der diese Jugendpolitik gemeinsam mit uns unterstützt, Youth4Work. Mit Youth4Work haben wir einen kompetenten Ansprechpartner gewinnen können, der die Situation der Jugendlichen, genauso wie wir, sehr ernst nimmt. Diese Kooperation ermöglicht den Jugendlichen persönliches Coaching, Beratung zu Ausbildung und Beruf sowie die gezielte Begleitung bei der Suche nach Lehr- und Arbeitsstellen.

Ehrenmann und Ehrenfrau wurden in Deutschland als Jugendwort des Jahres 2018 gewählt. Das Jugendwort setzt "in aktuellen Zeiten ein positives Zeichen". Jeder, der eine gute Tat vollbringt, der etwas Besonderes für einen tut, sei damit gemeint. Ein Ehrenmann steht zu seinem Wort, genießt gesellschaftliches Ansehen, hilft anderen und tut Gutes, weiß sich zu benehmen und zeigt Ehrgeiz. Auf

einen „Ehrenmann“ ist eben Verlass. Traditionelle Werte scheinen gerade auch für junge Menschen wieder zunehmend wichtiger zu werden. Und deswegen bin ich davon überzeugt, dass wir mit unseren Initiativen und Projekten den Zahn der Zeit treffen, eine gemeinsame und nachhaltige Gemeindepolitik sowie ein gesundes Gemeindeleben fördern und sicherstellen, auch für die Zukunft.

Im Namen des Kehleiner Schöffen- und Gemeinderat sowie seiner Mitarbeiter wünsche ich allen Ehrenmännern und Ehrenfrauen unsere Gemeinde sowie ihren Familien und Angehörigen alles Gute für 2019, vor allem eine gute Gesundheit, aber auch viel Erfolg in all dem was sie sich vorgenommen haben.

Ihr Marc Bissen
Gemeinderat

Präsident Jugendkommission